

PlantaDoce.

Empresa

2022, el año en que el sector hospitalario español no dio tregua a las operaciones corporativas

Quirónsalud, Vithas, Ribera, Imed, HM Hospitales u Hospiten continúan siendo los grandes grupos hospitalarios privados que protagonizan las principales operaciones en el sector en España.

A. Escobar
26 dic 2022 - 05:00



El sector hospitalario español vuelve a ser protagonista destacado en 2022. En los últimos doce meses, no ha cesado el goteo constante de operaciones que han ido sucediéndose en este negocio y que en España ha tenido como exponentes a Quirónsalud, Ribera, HM, Vithas o Imed. Las operaciones han surgido a lo largo de la geografía española, con especial énfasis en zonas como Huelva, Málaga, Madrid, Murcia y Valencia.

La radiografía actual del Sistema Nacional de Salud (SNS) muestra que **España cuenta con un total de 776 hospitales**, de los cuales 431 centros, el 56% del total, son

PlantaDoce.

hospitales privados. La media los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (Oede) cuentan con un 58% de hospitales privados y del 31% de camas privadas. España es uno de los países que se encuentra por encima de la media de los estados de la Oede, con un 56% de hospitales privados (sólo superado por Alemania e Italia) y un porcentaje de camas privadas del 32%, según el último informe *Sanidad Privada, aportando valor. Análisis 2022* de la Fundación Instituto para el Desarrollo e Integración de la Sanidad (Fundación Idis).

En 2022, centrándose en los grupos más importantes, **Vithas ha puesto en marcha un nuevo centro en Gibraltar y se ha aliado con Genesiscare** para abrir un centro especializado en oncología. Quirónsalud ha crecido en el sur de España, al tiempo que HM Hospitales ha anunciado nuevos proyectos en la Comunidad de Madrid y ha aterrizado en Andalucía, mientras que Ribera ha cambiado de manos.

Quirónsalud apuesta en el sur

Quirónsalud continúa siendo el principal operador hospitalario español y durante 2022 ha continuado llevando a cabo numerosas operaciones. El operador, que pertenece al gigante alemán Fresenius, anunció durante el primer semestre del año que invertirá cuarenta millones de euros en un nuevo hospital en el barrio gijonés de Nuevo Gijón, en una parcela vacía al final de Dolores Ibárruri. La construcción de este centro supondrá la creación de 300 empleos, según las previsiones de la Cámara de Comercio de Oviedo.

También en 2022, **Quirónsalud ha puesto en marcha un nuevo centro de rehabilitación y fisioterapia en el Hospital Quirónsalud Huelva**. Las nuevas instalaciones acogen a profesionales dedicados a la recuperación de pacientes con diferentes tratamientos y necesidades de mejora. Los profesionales del nuevo centro de rehabilitación y fisioterapia abordan también la recuperación de pacientes con secuelas neurológicas, así como el reentrenamiento muscular necesario en aquellas personas que han permanecido hospitalizadas largos periodos.

En el nuevo centro de rehabilitación y fisioterapia del Hospital Quirónsalud Huelva se ubica también la unidad de tráfico, que brinda asistencia integral a lesionados en accidentes de tráfico. En estos siniestros es habitual la necesidad de asistencia en fisioterapia y rehabilitación y el lesionado la recibirá independientemente de que cuente con un seguro médico.

Sin abandonar el sur de España, en el último año Quirónsalud ha abierto el Hospital

PlantaDoce.

de Día Quirónsalud Málaga, **el primero de estas características de la provincia andaluza**. Este emplazamiento se suma a los hospitales Quirónsalud Málaga y Marbella y los centros médicos Malagueta, Parque Litoral y Fuengirola.

El Hospital de Día Quirónsalud Málaga está ubicado en la calle Pilar Lorengar, frente a la puerta de urgencias del Hospital Quirónsalud Málaga. La instalación cuenta con una superficie cercana a 6.500 metros cuadrados, distribuida en cinco plantas, sótano, baja y tres alturas. En este nuevo centro trabajan más de ochenta profesionales.

En la planta baja se encuentra el Centro de Oncología Integral, que engloba el servicio de oncología médica y la unidad de radioterapia con un acelerador lineal de electrones (ALE) y la unidad de medicina nuclear con un Spect y un PET-TAC. Esta planta alberga, además, un área de oncología médica con dos consultas y el área de recepción y sala de espera para pacientes.

Ribera, cambio de manos y nuevas compras

Lo más importante en el grupo Ribera en 2022 ha sido, sin duda, su cambio de manos a Vivalto Santé, uno de los principales grupos privados sanitarios de Francia. **El operador galo anunció en verano la adquisición a la multinacional americana Centene Corporation** del grupo hospitalario de origen valenciano.

La adquisición incluye también la compra de Pro Diagnostics Group (PDG), filial de Ribera, propietaria de clínicas de radiología y otros servicios en Eslovaquia y República Checa. Vivalto Santé es la tercera empresa hospitalaria privada más grande de Francia, opera más de cincuenta hospitales privados y está controlada por Vivalto Partners, dedicada a la industria de la salud. Además, más de mil médicos también son accionistas del grupo.

Más allá del cambio de propiedad, durante 2022 Ribera ha alcanzado un acuerdo con Magnum Capital para adquirir el grupo hospitalario Virgen de la Caridad en Murcia. El importe de la operación asciende a cerca de sesenta millones de euros. El grupo hospitalario Virgen de la Caridad, empresa sanitaria privada concertada fundada hace treinta años en Cartagena, cuenta con dos hospitales, uno en Cartagena y otro en Caravaca, además de una red de centros médicos que incluye veinte policlínicas, 23 clínicas de fisioterapia y 16 clínicas dentales.

Ribera ha alcanzado un acuerdo con Magnum Capital para adquirir el grupo hospitalario Virgen de

PlantaDoce.

la Caridad en Murcia

Ribera ya cuenta con una notable presencia en Murcia, donde tiene el hospital Ribera Molina, como en el sur de Alicante, donde gestiona el hospital público del Vinalopó, en Elche. Además, en junio, la empresa dio un paso para reforzarse en las tierras levantinas. El grupo sanitario anunció entonces su voluntad de construir un nuevo centro de salud en la zona básica de Denia.

Otra de las compras acometidas por Ribera en 2022 es la de la empresa de analítica de datos Kenko Imalytics. El grupo valenciano ha invertido en un *software* que establece unos biomarcadores a partir de imágenes de resonancias magnéticas que configuran una “biopsia virtual” para un diagnóstico más preciso del cáncer de mama. A través de su tecnológica Futurs, Ribera ha adquirido el 10% de la *start up* impulsora de este programa, que está respaldada y participada por la Universidad Politécnica de Valencia (UPV).

Kenko Imalytics cuenta con más de diez años de experiencia en investigación de imágenes médicas, aplicando métodos multivariantes basados en variables latentes (en estadística, las variables que no se observan directamente). El acuerdo confirma la apuesta del grupo Ribera por una de sus áreas transversales estratégicas, el área de la mama, así como por la innovación abierta, a partir de su colaboración con *start ups* que desarrollan proyectos para el sector salud.

HM Hospitales, más ‘punch’ en Madrid y entrada en Andalucía

La gran apuesta de HM Hospitales en 2022 es claramente la Comunidad de Madrid. El grupo controlado por la familia Abarca Cidón alcanzó en el primer semestre del año **un acuerdo con los propietarios de Grupo Los Nogales** para adquirir en propiedad el centro sociosanitario para personas mayores Los Nogales Pontones, ubicado en la zona de Madrid Río, en el distrito de Arganzuela. La apertura está prevista para finales de 2023.

Este será el cuarto centro hospitalario de HM Hospitales en el término municipal de la capital de España tras los hospitales universitarios HM Sanchinarro, HM Madrid y HM Nuevo Belén. La red asistencial del grupo en la Comunidad de Madrid se completa con los hospitales universitarios HM Montepíncipe (Boadilla del Monte), HM Puerta del Sur (Móstoles), HM Torrelodones y el Hospital HM Vallés (Alcalá de Henares).

PlantaDoce.

El edificio, ubicado en la zona de Madrid Río entre el Paseo de los Melancólicos y el Paseo Imperial, se va a transformar en un moderno hospital general médico quirúrgico de más de 12.000 metros cuadrados, que atenderá todas las especialidades, menos maternidad, contará con sesenta camas de hospitalización, urgencias 24 horas, bloque quirúrgico y tecnología sanitaria de diagnóstico por imagen de última generación.

Este hospital, como todos los de nuevo cuño del grupo, tendrá carácter universitario.

Este nuevo centro tendrá una característica muy destacable y diferenciadora y es que todo el equipamiento y su funcionamiento será totalmente digital.

Del mismo modo, contará con tecnología sanitaria de última generación, entre la que destacarán dos resonancias magnéticas nucleares (RMN), tomografía axial computerizada (TAC), mamógrafo, cinco ecógrafos y radiología. Además, el hospital contará con urgencias generales, pediátricas y traumatológicas 24 horas conformadas por diez boxes y bloque quirúrgico compuesto por seis quirófanos. También tendrá cuarenta consultas externas de especialidades y diez puestos de hospital de día. Otro punto destacado de esta instalación sanitaria es que dispondrá de unidades de los centros especializados del grupo centrados en oncología, cardiología y neurociencias (HM Ciocc, HM Ciecc y HM Cinac) y también contará con hospital de día oncológico. Los actuales residentes de Los Nogales Pontones tendrán la oportunidad de trasladarse a tres de los centros más relevantes de Los Nogales en Madrid, como son Imperial, Pacífico y Reina Victoria.

Aterrizaje en Málaga

Además de en el centro de España, HM Hospitales ha aterrizado en 2022 en tierras andaluzas. El grupo ha ampliado su red asistencial con la integración y gestión de cuatro centros hospitalarios en la provincia de Málaga. HM Hospitales ha incorporado a su estructura el Hospital Chip de Málaga, el Hospital Doctor Gálvez y Clínica del Pilar y completa su huella en la provincia andaluza con la gestión del Hospital Santa Elena de Torremolinos. La red que tendrá HM Hospitales en Málaga concentrará todas las especialidades médicas. La compañía prevé que estos cuatro centros funcionen como un único hospital con cuatro ubicaciones.

Vithas, diez años y nuevos servicios

Vithas, por su parte, ha celebrado en 2022 su décimo aniversario, con la mirada puesta en nuevos servicios y la renovación y modernización de unidades y

PlantaDoce.

equipamientos en su red hospitalaria. La compañía, controlada por Goodgrower, anunció a principios de año una alianza con GenesisCare para lanzar un nuevo centro oncológico de excelencia y centro de investigación y ensayos clínicos en Madrid. **GenesisCare ha desembolsado más de once millones de euros** con el objetivo de instalar tecnologías para el tratamiento de pacientes, que incluyen el primer acelerador lineal ViewRay MRIdian MR en España. Por su parte, Vithas integra este proyecto en su plan de reforma global del Hospital Vithas Madrid La Milagrosa, sede del centro oncológico, dotado con treinta millones de euros.

Vithas también ha puesto en marcha en el último año nuevos complejos. Un ejemplo de ello es la apertura de su primer centro de especialidades médicas en Gibraltar. Las instalaciones, ubicadas en pleno corazón del Peñón, en la zona residencial Midtown, se suman al plan de expansión del grupo. La inversión para Vithas Xanit Gibraltar, nombre que recibe este emplazamiento, asciende a 16 millones de euros.

Vithas invertirá en el Hospital 9 de Octubre veinte millones de euros

Otro proyecto destacado de Vithas es el del Hospital 9 de Octubre de Valencia. Pedro Rico, director general de Vithas, anunció el pasado septiembre que la compañía invertirá en este emplazamiento veinte millones de euros. El desembolso que prepara Vithas irá destinado, principalmente, a la renovación de diferentes áreas como maternidad, bloque quirúrgico, UCI y circuito de cirugía mayor ambulatoria, entre otras. El plan también contempla la renovación de las habitaciones y la mejora tanto de consultas externas, como en equipamiento de quirófano y de diagnóstico de alta tecnología.

En paralelo, la compañía ha puesto en marcha en el hospital valenciano un nuevo centro médico exclusivamente dedicado a extracciones y análisis clínicos. El emplazamiento está ubicado al lado del edificio principal del hospital con el fin de mejorar la atención del paciente externalizando la extracción con una zona más amplia y exclusiva. La recogida de informes continuará siendo en el edificio principal del hospital y el laboratorio seguirá funcionando como hasta ahora para las extracciones de pacientes preoperatorios, oncológicos y los que van a ingresar.

Imed cuenta con el apoyo de Medical Properties Trust

Otro *bombazo* sanitario en 2022 es el de Imed, proyectos que se han anunciado a lo

PlantaDoce.

largo de los últimos doce meses y que definirán el futuro del operador. La empresa contará con tres hospitales más en el país en los próximos tres años, centros que se ubicarán en Barcelona, Valencia y Alicante.

Con estos tres hospitales de agudos, Imed sumará 300 nuevas camas. Imed gestionará los inmuebles, cuya propiedad será del fondo estadounidense Medical Properties Trust (MPT), especializado en comprar, invertir y desarrollar hospitales y centros a las empresas operadoras de salud y a proveedores de atención médica. MPT se encargará de financiar el desarrollo de los tres hospitales, cuya inversión asciende a 121 millones de euros. El fondo ha firmado un contrato de arrendamiento con Imed, que operará y gestionará las instalaciones sanitarias. Estos tres centros se sumarán al que MPT ya tiene en propiedad en la localidad valenciana de Burjassot, en la Avenida Ilustración, que recibe el nombre de Imed Valencia.

Imed es un grupo sanitario privado que cuenta con hospitales, centros de diagnóstico y de asistencia sanitaria en la Comunidad Valenciana, así como un centro de radioterapia oncológica en Murcia. El grupo español emplea a más de 2.500 trabajadores.

Hospiten crea una nueva unidad en Lanzarote

El grupo Hospiten ha ampliado el servicio de neurocirugía en Lanzarote, incorporando una nueva unidad de cirugía mínimamente invasiva y endoscópica de columna.

Al equipo actual se suma el doctor Carlos Valencia, experto en este tipo de intervenciones. Con la nueva ampliación se pretende realizar un seguimiento más exhaustivo de distintas patologías. La puesta en marcha de esta unidad permitirá a pacientes con dolencias relacionadas con la neurocirugía ser intervenidos con cirugía mínimamente invasiva, la cual permite realizar procedimientos menos agresivos y tratar a personas de edad avanzada, pacientes oncológicos y con enfermedades previas minimizando al máximo el riesgo.

De esta manera, el tiempo de recuperación y la estancia en el hospital de los usuarios será más breve. Además, se reduce el dolor, las molestias, las probabilidades de infección y las cicatrices derivadas de la operación.

Con sede en Santa Cruz de Tenerife (Canarias), Hospiten es una red sanitaria con experiencia de más de cincuenta años, que cuenta con veinte centros médico-hospitalarios en España, República Dominicana, México, Jamaica y Panamá y más de cien centros médicos ambulatorios. Desde inicios de 2022, hay un nuevo capitán al

PlantaDoce.

frente de Hospiten. Pedro Luis Cobiella Beauvais, hijo de Pedro Luis Cobiella Suárez, es el nuevo consejero delegado de Hospiten. El ejecutivo es licenciado en Administración y Dirección de Empresas por Icade y, además, cuenta con un MBA por Harvard.